

Ortsgruppe stellt sich vor

Dassel (378)
Gründung: 1976
Mitgliederzahl aktuell: 20



Der Vogelzucht- und -Schutzverein Eichholzsänger Lüthorst e. V., AZ-Ortsgruppe Dassel. Im Herbst 1976 trafen sich 6 Vogelzüchter in Lüthorst, um eine Ortsgruppe des Bundes Deutscher Waldvogelzüchter zu gründen. Schon nach einem Jahr kamen weitere Mitglieder dazu und der Verein gab sich den Namen „Vogelzucht- und Schutzverein Eichholzsänger Lüthorst“.

1978 wurde die erste Vogelausstellung durchgeführt. Da sich der Verein noch keinem Verband angeschlossen hatte, wurden 1980 zunächst eigene Ringe mit dem Kürzel „EL“ beschafft. 1984 erfolgte dann die Eintragung in das Vereinsregister und 1986 wurde im Verein eine AZ-Ortsgruppe gegründet. Im Rahmen der durchgeführten Vogelschauen erfolgten dann auch regelmäßige Bewertungen der Vögel zur Ermittlung der Vereinsmeister. Im Jahr 2011 war die Ortsgruppe Dassel Ausrichter der AZ-Landesschau Niedersachsen/Bremen. Über 2000 ausgestellte Vögel und mehr als 2000 Besucher waren nach Dassel gekommen, ein großartiger Erfolg.

Die Züchter der Ortsgruppe errangen bei AZ-Bundes- und Landesschauen einen Bundessieger, mehr als 25 Bundesgruppensieger und mehr als 10 Landessieger. Einen sehr großen Anteil am Vereinsgeschehen nimmt aber auch der Vogelschutz ein. Mehr als 120 Nistgelegenheiten werden seit vielen Jahren betreut und von Zeit zu Zeit erneuert. So wurde dem Verein 1995 der Ökologiepreis der Stadt Dassel verliehen. Im Jahr 2000 konnten durch die Förderung von Bingo-Lotto ca. 40 neue Nistgelegenheiten beschafft werden. Über dieses Projekt „Höhlenbrüter“ wurde ein Video gedreht, was im Rahmen der Sendung „Bingo-Lotto“ im Fernsehen ausgestrahlt wurde.

Für die Initiative eines Vereinsmitglieds zum Umbau eines alten

Trafo-Häuschens in der Paul-Gerhardt-Schule wurde im Jahr 2005 der AZ-Naturschutz-Preis verliehen. Die inzwischen 35 Mitglieder des Vereins setzen sich zusammen aus 20 AZ-Mitgliedern sowie weiteren 15 fördernden Mitgliedern, die mit den Vogelschutz unterstützen, oder nur aus Verbundenheit dem Verein angehören. Gerade die fördernden Vereinsmitglieder und die Familienangehörigen sind unverzichtbar für einen Verein bei der Durchführung von größeren Veranstaltungen.

Eine jährliche Sommer-Wanderung, die Klönabende mit gemeinsamen Grillen im Sommer bei den Vereinsmitgliedern, sowie weitere Veranstaltungen sorgen dafür, dass die Geselligkeit nicht zu kurz kommt. Da Vereine im Augenblick nicht allzu sehr im Focus der Jugendlichen stehen, kann der „Nachwuchs“ heute auch aus den Reihen der über 40-jährigen kommen, die irgendwann einmal Vögel gehabt haben, und sich wieder mal damit beschäftigen wollen, wenn z. B. die Kinder aus dem Haus sind. Für diese Altersgruppe müssen wir uns interessant machen.

Informationen über den Verein bzw. die Ortsgruppe sind auf der Homepage:

<http://eichholzaenger-luethorst.jimdo.com/> zu finden.

Werner Kreikenbaum (17138), Vorsitzender

Wolfgang Ohde,
AZ-Vizepräsident/Schriftleitung